

*Anneliese Dutschmann, Genossenschaftsbäuerin, LPG „Neue Zeit“, Gröditz, Kreis Bautzen: Werte Genossinnen und Genossen! Ich bin stolz darauf, daß sich in einem historisch so kurzen Zeitraum eine völlig neue Klasse der Genossenschaftsbauern entwickelt hat und unsere Bäuerinnen aus Gröditz mit dazugehören.*

Natürlich vollzog sich diese Entwicklung in unserer LPG nicht von selbst. Unsere Parteiorganisation, deren Leitung ich angehöre, und ganz besonders der Frauenausschuß haben sich von Anfang an mit auf die Kraft unserer Bäuerinnen gestützt.

In den ersten Jahren sah zum Beispiel der Frauenausschuß seine Aufgabe darin, für die Bäuerinnen erste Erleichterungen zu schaffen. Das war damals notwendig, um in unserer LPG Typ I den 65 Bäuerinnen verschiedenen Alters und Bildungsgrades, mit unterschiedlichen Lebensauffassungen und Weltanschauungen sichtbar zu machen, daß der genossenschaftliche Weg den Bäuerinnen hilft, sich zu einer sozialistischen Persönlichkeit zu entwickeln, die aktiv am gesellschaftlichen Leben teilnimmt.

Wir haben dabei mit den naheliegendsten Dingen angefangen, wie der Einrichtung des Kindergartens, der Gemeinschaftsküche, besserer Einkaufsbedingungen, Lösung von Wohnungsproblemen für unsere Jugendlichen, Umbesetzung von Arbeitsplätzen und der gegenseitigen Nachbarschaftshilfe bei Krankheit.

Wir haben uns um alles gekümmert, was den Bäuerinnen in der LPG Typ I die Arbeit erleichtert. Dadurch wuchs das gegenseitige Vertrauen unter unseren Bäuerinnen, aber auch das Vertrauen zum Sozialismus in unserem Dorfe.

Der nächste Schritt war, unsere Bäuerinnen für die Qualifizierung zu gewinnen, damit sie bewußt an der Lösung der neuen Fragen mitarbeiten. Bis auf vier Bäuerinnen haben heute alle ihren Facharbeiter- oder Meisterbrief.

Dieses Lernen für ein besseres und schöneres Leben war nicht immer einfach für uns. Aber es half uns, die politische Verantwortung für die Entwicklung unserer Deutschen Demokratischen Republik zu erkennen.

Ja, es hat sich gelohnt, und wir können sagen, daß so aus unseren Bauern gute Mitglieder der Klasse der Genossenschaftsbauern wurden, die täglich ihre Kraft für unser friedliches sozialistisches Vaterland einsetzen. Selbst manche Frauen, die anfangs skeptisch waren, wurden verantwortungsbewußte und vorbildliche Genossenschaftsbäuerinnen. Eine von